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Bezirk 10  - SACHSEN - 
 
 

Bericht von der Frühjahrsversammlung  
am 03.05.2015 in Tautenhain 

 
 
Tagesordnung: 1.    Begrüßung 
                                    2.    Vortrag Hygienemanagement Herr Franz 
 3.    Mitgliederbewegung 
           4.    Verlesen der letzten Niederschriften 
 5.    Jahresberichte 
 5.1  Jahresbericht des Vorsitzenden 
 5.2  Jahresbericht des Kassierers   
 5.3  Bericht der Kassenprüfer 
 6.    Diskussion zu den Berichten u. Entlastung des Vorstandes 
 7.    Finanzplan 
 8.    Wahlen 
 9.    Ehrung verdienstvoller Züchter 
 10.    Auswertung der Ausstellungssaison 2014 / 2015 
 11.    Wettbewerb – Wanderpokale und Sachsenmeister 
 12.    Sommertreffen am 22.8.2015 
 13.    Herbstversammlung 3.10.2015 
 14.    Schauen im Zuchtjahr 2015 
                                            - Strasserhauptschau 
          - VDT / Lipsia  
          - 25. Sachsenstrasserschau 
 15.    Allgemeines 
  
 
 
Anwesend: 36 Zuchtfreunde und 10 Zuchtfreunde entschuldigt 
 
 
Top 1: Unser 1.Vorsitzender, Dieter Heydenreich begrüßt alle Strasserzüchter zur 

diesjährigen Frühjahrsversammlung recht herzlich. Die Einladung zur 
Versammlung stand zweimal in der Fachpresse, so dass jeder informiert war. 

           Weiterhin wird die Tagesordnung bekannt gegeben, in der Abstimmung darüber 
gibt es ein einstimmiges Votum dafür. 

 
Top 2: Herr Franz von der Firma Hygienemanagement stellt seine Produkte Oxilite 

Schlaghygiene vor. Dies betrifft sowohl die Ungeziefer Bekämpfung als auch die 
Wasserdesinfektion. Einige Züchter erwerben Produkte, die es heute in einem 
Eröffnungspreis gibt. Dank an Herrn Franz. Er wird in Weißenborn auch eine 
Werbeanzeige schalten 
 
  

Top 3: Hier wird bekannt gegeben, dass wir z.Z 67 Mitglieder sind. Leider liegt heute 
der Austritt unsres Zuchtfreundes Horst Reiche vor, der aus Alters- und 
Gesundheitsgründen seinen Rückzug bekannt gibt. 

    
 
Top 4: Hier wird das Protokoll von der Herbstversammlung verlesen. Von der am 

9.4.15 stattgefundenen Vorstandssitzung werden nur die TOPs und die 
Anwesendheitsliste bekannt gegeben, da sie ja fast identisch mit der heutigen 



Versammlung ist. Erfreulich ist alle Vorstandsmitglieder waren zugegen, was 
manche Entscheidung erleichtert, da sie von vielen getragen wird. 

 
 
 Top 5: Vors. Heydenreich berichtet nun in seiner Rede von dem schwierigen Jahr in 

der Zusammenarbeit mit dem Hauptverein. Höhepunkt dieser 
Auseinandersetzungen war die JHV des Hauptvereins und viele hier 
Anwesende haben sich ja Persönlich ein Bild machen können. Damit von 
unserer Seite Ruhe einkehrt, werden wir die Mitarbeit auf ein Minimum 
reduzieren. Für den 6.6. gibt es eine Einladung zur Vorstandssitzung des HV in 
Rengshausen. Ob und wie dort eine Mitarbeit aussehen kann ist heute noch 
nicht klar, da man ja deutlich auf Distanz zum HV gehen will. Wir haben alles 
aufgezeigt, was uns aufgefallen ist und konnten damit nicht die Mehrheit der 
Züchterschaft überzeugen. Bei aller Missstimmung haben wir wieder eine ganz 
erfolgreiche HSS durchgeführt, wer weiß, ob in diesen Größenzahlen es je 
wieder eine geben wird? 

 
 
Top 5.1: Dieter Heydenreich gibt nun als Vorsitzender einen umfangreichen Bericht 
           ( 4  Seiten ) des abgelaufenen Jahres ab. Der komplette Abdruck ist für alle im 

Info Heft 2014/2015 abgedruckt. Dort kann ihn jeder noch mal nachlesen. Da 
heute auch die Wahlperiode zu Ende geht wird natürlich auch ein Rückblick auf 
die vergangenen 3 Jahre gemacht. Es macht Spaß, viele machen mit und wir 
sind erfolgreich. Prima und Danke. 
 

  
Top 5.2: Im Bericht des Kassierers M. Zehrfeld geht es wie immer um die nackten 

Zahlen. 
           Diese sehen wie folgt aus.   2014   Einnahmen  2218,30 € 
                                                                    Ausgaben    1943,40 € 
 dabei detaillierte Auflistung der jeweiligen einzelnen Posten. Dies ergibt ein 

Minus von 274,90 €.     
                                                 Bestand am  31.12.2013  660,22 € 
          am  31.12.2014  385,43 €  
           Dies bedeutet einen Rückgang um 274,79 € im Vermögen. Aus diesem Grund 

wurde ja schon im vergangenen Jahr beschlossen, den Beitrag auf 18 € 
anzuheben.  

 
 
Top 5.3 Zfrd. Heiner Riedewald und Gerd Weigelt haben die Kasse geprüft. Sie als 

Kassenprüfer bestätigen eine vorbildliche Kassenführung und sagen Dank an 
den Kassierer und den gesamten Vorstand. Es wird die Entlastung des 
Vorstandes vorgeschlagen. H. Riedewald drückt in seiner Meinung aus, dass 
die  Vorkommnisse der letzten Zeit nicht förderlich sind und den SV in eine 
schwierige Lage gebracht haben.  

            
 
Top 6: Hier gibt es diesmal mehrere Wortmeldungen. Zfrd. Sehmisch erläutert noch 

mal den Anwesenden Bestandteile der Kassenprüfung im HV und nennt diese 
Kassenführung diledantisch. Er würde keinen Beitrag an den HV abführen, 
bevor nicht alles lückenlos aufgeklährt  ist. Die Züchter E. Hainich und M. 
Kortenhof geben ebenfalls ihre Sichtweisen auf die Vorkommnisse wieder Zfrd. 
Kortenhof hatte zu der turbulenten JHV des HV eine mehrseitige Aktennotiz 
verfasst.  Zfrd. Berger betont noch mal, dass dies zu einer Schädigung des SV 
und der Rasse Strasser geführt hat. Aus diesen Grund ist er von seinem Amt im 
Zuchtausschuss auch zurückgetreten. Winfried Werner schlägt aus Gründen 



der Chancenlosigkeit einen Schnitt in der Sache vor. Man muss sich wieder in 
unseren Reihen auf das Kerngeschäft, Zucht und Erhaltung der Strassertaube, 
konzentrieren. Der eingebrachter Vorschlag, die Beitragsabführung an den HV 
ein zu frieren, wurde mit 34 zu 2 Stimmen abgelehnt. 

           Die Versammlung entlastet den Vorstand auf Antrag einstimmig und lobt die 
gute und konstruktive Arbeit. 

 
 
Top 7: Der neue Finanzplan sieht jetzt schon etwas freundlicher aus. Auf Grund der 

Beitragserhöhung  und einer Unterstützung in Höhe von 1000 € aus dem Verein 
Weißenborn, können wir etwas durchatmen. Dennoch ist jedes Jahr mit einem 
Defizit zu rechnen. Auf Grund dessen ist in der Vorstandschaft beschlossen 
worden, zur JTB in Langhennersdorf das Standgeld von 2 auf 3 € an zu heben. 
Damit sind wir wieder Kostendeckend bei dieser Veranstaltung. 

 
           
Top 8: Da Zfrd. Schonnop heute als geübter Wahlleiter nicht greifbar ist, übernimmt   

Frank Lehmann jetzt die Leitung. Zur Wahl stehen  der 1. Vorsitzende sowie der 
2. Kassierer. Der erste Vorsitzende ( Heydenreich ) und der zweite Kassierer     
( W. Werner ) stehen zur Widerwahl, ohne Gegenkandidat, bereit. 

           Die Versammlung wählte per Handzeichen einstimmig die Vorgeschlagenen 
Zuchtfreunde für 3 Jahre. Beide Züchter nahmen ihre Wahl an. 

                   
   
Top 9: Hier  werden zwei Züchter mit der goldenen SV Nadel geehrt: G. Splett und M. 

Zehrfeld 

 
 
                                   von inks: Günter Splett und Matthias Zehrfeld 



 

 Top 10: Die Schausaison wurde dann von T. Berger betrachtet. Eine konstant hohe  
             Tierzahl und hohe Bewertungen bringen seine ausführlichen Auswertungen  
             und Betrachtungen hervor. Bis ins kleinste Detail liegen die Ergebnisse vor  
             und jeder kann sich ein Überblick verschaffen wo die Sachsen stehen. Die  
             erfolgreiche HSS und BSS in Weißenborn sind ein gutes Zeugnis unserer  
             Züchterarbeit. Dank an den Verein Berthelsdorf / Weißenborn für die Be – 
             treuung unserer Lieblinge und die Gastfreundschaft.  
             Die daraus sich ergebenden Auswertungen münden ja dann in Form 
             unserer Gewinner der Bezirksmeister und Wanderpokale. 

 

             BM Blaue Farbenschläge: Eitel Hainich auf Blaugehämmert 
             BM Lackfarben                : Dieter Heydenreich auf Schwarz 
             BM Seltene Farben         : Dieter Heydenreich auf Rotfahlgehämmert 
              
             Den Sachsenpokal errang Karlheinz Wolf auf Gelb: 
 

 
Karlheinz Wolf 

 

Leider sind die Teller für die Meister und besten Jungtiere vom Herbst noch auf dem 
Postwege, so dass sie heute nicht übergeben werden können. Wir werden dies würdig 
nachholen, versprochen. 



             Unser zweiter Zuchtwart Markus Trepte hält nun an Hand von Fotos der letzten HSS 
             einen Vortrag über Vorzüge und Mängel der gezeigten Tiere. Dabei kommt natürlich  
             das Problem der Tierfotografie zum Vorschein. Nicht alle Merkmale sind auf den  
             ersten Blick erkennbar, da die Fotoschönheiten nicht immer sich richtig zur Schau 
             stellen. 
 
 
Top 11. Jetzt kommt es zur Übergabe der Preise vorher genannten Pokalgewinner bzw   
             Bezirksmeister, soweit diese vorhanden sind. 
 

 
Top 12: Unser diesjähriges Sommertreffen findet am 22.8.15 in Bubendorf und Borna    
             statt. Die Züchter Kortenhof und Junge werden allen Interessierten Gastgeber  
             sein. Beide Zuchtfreunde erwarten die Strasserzüchter Sachsens zum  Erfahrungs-  
             austausch und Fachsimpeln.      
             Die Anmeldung erfolgt an Zfrd. Junge , da Zfrd Kortenhof vor dem Termin in Urlaub ist. 
             In der Fachpresse wird in der zweiten Juliausgabe alles wichtige stehen. 
                                              
 
Top 13: Die Herbstversammlung findet wieder in Langhennersdorf im gewohnten Umfeld statt. 
             Zu beachten ist, dass die Anfangszeit wieder ab 9.30 Uhr ist. Eine  Einladung über die   
             Fachpresse wird darüber nochmals informieren.  Das Stangeld wird wie angesprochen  
             jetzt 3 € betragen. Für den ausgelaufenen Emmerich Reiser Pokal soll in Zukunft ein  
             Erhard John Gedächtnispokal treten. In einer Hutsammlung  heute ( 169,50 € ) und  
             der Herbstversammlung soll dieser finanziert werden. SUPER! 
 
 
Top 14: Die wichtigsten Schauen: HSS Strasskirchen, alle kümmern sich selber, das Interesse  
             ist stark zurück gegangen 
             Lipsia VDT Schau, der vorgeschlagene Richtereinsatz des HV ist lt. T. Berger  sehr  
             fraglich ( s. Infoheft ) 
             25. BSS Weißenborn ; PR Vaterodt, Wudi, Kühne und Kolbmüller sind verpflichtet. 
                                                 Also fehlen nur die dazu nötigen 320 Strasser 
 
 
Top 15: Hier nun nur noch ein Punkt. Zfrd. Bodo Brückner bietet Sommerwicken an. Für 25 € 

bekommt man 50 kg. Das ist der Preis. Es gibt einige Interssenten. 
 
  
 

 
                                                                                  

Ende der Versammlung gegen 13.00 Uhr   
 
 
 
 
Matthias Kortenhof 
1. Schriftführer 


